

Laia Bonet SECRETARIA DEL GOVERN Y MIEMBRO DE LA EJECUTIVA DEL PSC

«Mas ofrece alternativas inciertas, conflictos y un callejón sin salida»

Nacida en Valls (Alt Camp) en 1972.
Licenciada en Derecho por la Universitat Pompeu Fabra.
Profesora de Derecho Administrativo.
Secretaria de desarrollo estatutario del PSC, en el que milita desde el 2004.
Secretaria del Govern de la Generalitat en la actual legislatura.

JOSE RICO
BARCELONA

Su imagen ha salido cada martes de esta legislatura en los medios al lado del *president* y los *consellers*. Laia Bonet, secretaria del Govern, es el nombre mejor situado para relevar a Antoni Castells como número dos en la lista del PSC.

–Todas las encuestas apuntan en la misma dirección: los ciudadanos castigan al tripartito. ¿Qué es lo que se ha hecho mal?

–Es el desgaste de haber gobernado en un periodo tan intenso como el de los últimos siete años. Al PSC le afecta sobre todo el factor crisis económica, que impacta sobre los partidos que toman las decisiones. Además, está el proceso del Estatut, que desgasta por la intensidad del debate sobre la sentencia del Tribunal Constitucional.

–El debate identitario puede acentuarse en la próxima legislatura, que acabará en el simbólico 2014.

–Dependerá de la fuerza que tenga cada partido. Hay fuerzas, como CiU, que presentan discursos desconocidos hasta ahora. Si llega al poder, dudo que mantenga esta estrategia. CiU dice que el PSC ha dejado de ser un partido catalanista porque el *conseller* Antoni Castells no irá en las listas. Y el PSC es un partido catalanista independientemente de que en las listas vaya Castells o no. Si CiU busca al votante catalanista descontento con el PSC, nosotros buscamos a los convergentes que no están por la independencia. Los hay, y muchos. Artur Mas ofrece alternativas inciertas, líos, conflictos innecesarios y un callejón sin salida.

–El último Barómetro de EL PERIÓDICO fijaba dos piedras en el zapato de José Montilla: José Luis Rodríguez Zapatero y Jordi He-reu. ¿Sufrirá desgaste el PSC por la gestión de otros dirigentes?

–Es más fácil acusar desgaste cuando se gobierna en todos los niveles, pero también hay réditos por obra de gobierno. El balance es incomparable con los 23 años de CiU.

–¿Y nadie predica bien esta obra?

–El mayor error es no haber combatido la idea de que un gobierno de coalición es negativo por naturaleza, que es lo que ha vendido CiU. Desde el primer día, lo dijese o no, CiU consideró ilegítimo el tripar-



JOAN CORTADELLAS

►► **¿Número dos?** ► Laia Bonet, en el paseo de Sant Joan de Barcelona, el jueves pasado.



LA CRÍTICA

«CiU ha deslegitimado el Govern utilizando el argumento de que el 'president' había nacido fuera de Catalunya»

LA SITUACIÓN INTERNA

«Se puede contribuir al proyecto del PSC desde muchos sitios, incluso sin estar en la lista, como ha hecho Castells»

tito. Han deslegitimado el Govern, usando incluso el argumento de que el presidente de la Generalitat había nacido fuera de Catalunya. Ha sido una actitud muy poco democrática.

–Castells cree que la asignatura pendiente del PSC es devenir un partido mayoritario que pueda gobernar en solitario. ¿Asume usted, como parte de la nueva generación, esa meta?

–Es la apuesta del PSC para estas elecciones. Otra cosa es que, a veces, la alternativa es pactar y buscar un

proyecto conjunto. Un gobierno de coalición comporta cesiones; un gobierno en solitario, no.

–Pero el PSC no ha logrado ensanchar su electorado, como hizo CiU con una parte de votantes de ERC.

–CiU nunca tuvo una situación como la que ha vivido el tripartito, con el Estatut y la crisis. CiU no quiso reformar el Estatut para no buscarse problemas, y si le hubiera tocado una época de crisis hubiera recortado políticas sociales sin que afectase a su electorado. A un partido de izquierdas le desgasta mucho más.

–¿Al PSC le hubiera ido mejor que el PP gobernase España?

–Al PSC no lo sé; a Catalunya le habría ido mucho peor. No tendríamos Estatut ni hubiéramos realizado la transformación social de estos años. CiU pudo hacerlo, pero se contentó con sacar cuatro milloncitos de mejora de la financiación.

–Sobre la lista electoral, el primer mensaje con los números uno es de continuismo: Joaquim Nadal, Xavier Sabaté y Quim Llena.

–Yo no daría tanta importancia a las personas. Debemos fijarnos en el proyecto y que todos trabajen por él. Por eso no entiendo aún dónde está CiU. Habla de independencia con la boca pequeña y hace una apuesta soberanista sin definir en qué dirección. Propone el concierto económico sin decir con quién pactará

la reforma de la Constitución que lo permita. ¿Es que quiere pactar la con el PP?

–Aun aceptando que CiU vende la tierra prometida, ¿cuál es el modelo alternativo del PSC?

–La mejora del autogobierno que fija el Estatut y la recuperación de la Carta que votaron los catalanes. Mas hace de padre del Estatut, pero cuando el hijo tiene problemas le da la espalda. Quiere dejar la norma en vía muerta y nos invita a subir a un tren con un destino incierto, y del que desconocemos las paradas, el itinerario y los pasajeros. Quien no es un buen guardavías no puede ser el maquinista del tren.

–Ante lo que pueda pasar, el perfil de la lista debe estar pensado también para ejercer de oposición.

–Nuestro objetivo es gobernar y para eso tienen que ser personas dispuestas a trabajar por el país. Se puede participar en el proyecto desde muchos sitios, incluso sin estar en la lista, como Castells.

–Hace cuatro años se hablaba bastante de la sociovergencia. ¿Es una fórmula ya inviable?

–Para pactar con un partido tenemos que conocer su proyecto, y los indicios de CiU apuntan a la independencia. Hemos gobernado con ERC e ICV porque había un programa con contenidos claros. Con CiU todo es incertidumbre. ≡

ORGANISMO DE CONTROL

Antifrau crece para reforzar las áreas de análisis e investigación

MAYKA NAVARRO // MADRID
SARA GONZÁLEZ // BARCELONA

Tras unos tiempos en los que la corrupción ha sacudido los cimientos de los partidos políticos y promovido la desafección de los ciudadanos, la Oficina Antifrau de Catalunya (OAC) se consolida y crece. No hace ni un año que este organismo sin precedentes en Europa se puso en marcha bajo la batuta del fiscal David Martínez Madero. Con la trama Pretoria y el caso Palau en su corto pero intenso currículo, la OAC incorporará en septiembre 12 nuevos técnicos para reforzar las direcciones de Investigación y Análisis. Ayer mismo, Martínez Madero comunicó la relación de cargos al Parlament.

Los fichajes, la mayoría funcionarios, fueron elegidos por convocatoria pública el pasado abril. Una de las nuevas incorporaciones, que se pondrá al frente del Área Parlament i Generalitat, es un destacado funcionario auditor de la Sindicatura de Comptes, organismo que mantiene una tensa relación con la OAC desde que Martínez Madero le reprochó que demorara seis años el envío al Tribunal de Cuentas del expediente sobre las irregularidades detectadas en el Palau de la Música.

Con estas incorporaciones, la oficina contará con una plantilla de 42 personas. Sin embargo, el equi-

La oficina ha recibido más de 120 denuncias en un año, la mayoría de ámbito local

po aún no estará completo. En los próximos meses se abrirá una nueva convocatoria reservada a personal funcionario para cubrir cuatro puestos que han quedado desiertos.

Además del aumento de personal, el hasta ahora director de Investigacions, Josep Maria Sangenís, pasará a dirigir el Área de Sector Privat, Gestió Ètica i Responsabilitat. Sangenís compatibilizará el nuevo cargo con la administración judicial de la empresa municipal Gramepark, vinculada al caso Pretoria e intervenida por presunta corrupción urbanística. Esta gestión, que fue asumida por la OAC en diciembre del año pasado a petición de la Audiencia Nacional, ha sido prorrogada por el juez Pablo Ruz hasta noviembre.

RELEVO // Para relevar a Sangenís, Martínez Madero ha depositado su confianza en Jordi Climent, periodista y expresidente del área de urbanismo del Ayuntamiento de Montcada i Reixac, para ocupar el cargo de director de Investigacions.

Desde su puesta en marcha en octubre del 2009, la OAC ha recibido más de 120 denuncias. El 62,2% corresponde a presuntas irregularidades en ayuntamientos. La mitad de los casos recibidos han sido archivados por no ser competencia de Antifrau o porque están siendo investigados por otros organismos judiciales. Una decena fueron puestos en conocimiento a través de anónimos. ≡